
令和４年度４月（第１回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和４年４月２５日（月）午後１時３０分から午後２時５５分 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 大会議室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 ・仁禮智加子委員 

・駒田義弘委員 ・永岡悦子委員  

        ・事務局  冨永教育次長、林田総務課長、中村学校教育課長 

内田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長 

総務課 森田課長補佐（書記） 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

第１  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

第３ 付議事項 

報告第 １号 教育委員会事務局職員の人事異動について 

報告第 ２号 雲仙市図書館協議会委員の委嘱について 

報告第 ３号  雲仙市社会教育委員の委嘱について 

報告第 ４号  雲仙市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について 

議案第 １号  雲仙市図書館情報システム環境整備業務プロポーザル審査委員会設 

置要綱の制定について 

 

 

 

第４ その他 

 次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 教育長が令和４年度４月（第１回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

「前回会議録承認の件」を議題とし、令和３年度第１２回定例会会議録署名委員に駒田委

員及び仁禮委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問が無いことから、第１２回会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

・教育長が月例報告について資料により説明・報告を行う。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・タブレット端末を 65台購入されるようだが、児童生徒数が増えて今回購入に至ったのか。 

 

事務局 

・教師用のタブレット端末として購入する。令和２年度の端末購入当初は、教師用端末は

国庫対象では無かったことから必要最小限で購入しており、今回不足分を国庫補助を利

用し、教師用端末として購入する。 

 

委員 

・ＡＬＴ７名が、ようやく雲仙市に揃うとのことで本当によかったと思うが、明日辞令交

付の後、すぐ学校に赴任するのか。 

 

事務局 

・現在、生活環境を整えるため市教委で支援をしているところで、学校には今週末頃とな

る。 

 

 



委員 

・新規のＡＬＴが孤立しないよう、教育委員会のサポートや配属先の学校の先生からのサ

ポートがあると思うが、日本人には言えないような小さな悩みがあると思う。例えばＬ

ＩＮＥを用いる等、ＡＬＴの仲間同士で言い合えるよう仲良くなってもらいたい。 

 

事務局 

・ＬＩＮＥ等を用いているかというのは把握出来ていないが、長崎空港に迎えに行く際は、

愛野中のＡＬＴに同行してもらっていることもあり、既に顔見知りになっていると思う。 

 

委員 

・４月９日の小浜体育館落成式だが、とても良い式であったと感じた。雲仙市民を対象に、

公開時間を設けており、ケッチさんによるアトラクション等もあり、子供たちやお年寄

りもすごく喜んでいた。 

 

委員 

・ジュニアスポーツ大会の中止であるが、これは現在の新型コロナウイルスの感染状況の

全国的な感染傾向や長崎県の状況とは別に判断をしないといけないところであったと思

うが、判断としては妥当であると思う。また、小浜体育館の一般利用が４月１０日から

始まっているが、利用上や運営上の問題点等、何かなかったか。 

 

事務局 

・雲仙市ジュニアスポーツ大会の中止の件であるが、これはスポーツ協会、並びに教育委

員会と何度も協議を重ね、慎重に判断をしたところである。次に、小浜体育館の４月１

０日からの供用開始について、新しい会計年度任用職員を採用したことから、４月１日

からスポーツ振興課職員も入って指導をしていたところである。運営上、スケジュール

予約でのバッティングがあったが、今後そのようなことが無いよう注意したい。 

また、部活動について、指導者が授業の一環という考え方から乖離し、部活動の運用方

針等を校長先生が知らない中で進めようとする指導者がいたことから、校長先生が知ら

ない状態での部活動はおかしい旨説明をした。本件については学校と連携を図りながら

進めたい。 

 

 

委員 

・利用者の中には、「折角いい体育館が出来たのに」と言う利用者もいると思うが、基本的

にはルールに従っていくことを貫いて良いと思う。但し、ガチガチな状態にならないよ

う、状況によっては、臨機応変の対応も必要かと考える。利用が始まった最初のうちが

大事であると考える。基本がぶれないようしっかり頑張っていいただきたい。 

 

委員 

・雲仙市ジュニアスポーツ大会が中止になった件であるが、中止の周知後、関係者から意

見を頂いたので紹介する。ある競技では、中総体に向けシード決めが組まれ、県大会の

予選となっていた。ところがジュニア大会が中止と言う事で、雲仙市は棄権になると言



われた。また、小学生が楽しみにしていた県大会の予選が中止になり、雲仙市だけ県大

会に出場しないというのはおかしいのではないかということで、その方は、非常に立腹

されていた。何かいい方法はないのか。 

 

・事務局 

雲仙市ジュニアスポーツ大会の中止決定については、様々なことを踏まえ関係者と協議

を行ってきた。現在の県下の状況については、スポーツ大会を開催してはいけないとい

うルールにはなっていないが、雲仙市の現在の状況を踏まえると中止せざるを得ないと

考える。競技によっては、代替大会を開催しているところもあり、感染対策をきちんと

行うようお願いしている状況である。 

 

・委員 

コミュニティスクールのことであるが、本市が指定して今年 3 年目になると思われるが、

今回指定された学校はどこか。また、現在の状況はどのようになっているのか。 

 

・事務局 

コミュニティスクールについては、現在南串第一小学校を指定し取組が進められている。 

今年度は、八斗木小学校にコミュニティスクールを設置し、その内容について検証して

いくこととしている。 

 

・委員 

ＰＴＡへの加入について、恐らく保護者の皆さんは強制的に入っていると思うが、雲仙

市では加入を拒否している保護者はいるのか。 

 

・事務局 

ＰＴＡ・育友会活動に、加入する、しないと言う事での保護者からの問合せ、または学

校への申出等については把握していない。 

 

・教育長 

 前回定例教育委員会で委員から要望があった、吾妻体育館に設置してある券売機での長

期予約分支払いのチケット購入について、改善等の進展はあったか。 

 

・事務局 

業者へ確認したところ、現在設定している方法しかないとのことであった。何か良い方

法がないか、更に業者へお願いしている。 

 

教育長 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

 

 

 

 



（３）各課からの報告 

 

・令和 4 年度の雲仙市教育委員会事務分掌について説明。 

・令和４年度の運動会、体育大会等の開催期日及び指定校変更区域外就学等の現状につい

て説明。 

・学校教職員の退職について説明。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

日程第３ 付議事項 

 

１ 報告第 １号 教育委員会事務局職員の人事異動について 

 

事務局 

・資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問が無いことを確認する。 

 

２ 報告第 ２号 雲仙市図書館協議会委員の委嘱について 

３ 報告第 ３号 雲仙市社会教育委員の委嘱について 

４ 報告第 ４号 雲仙市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について 

 

事務局 

・資料により、生涯学習課関係のため３報告を一括して説明 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

５ 議案第 １号 雲仙市図書館情報システム環境整備業務プロポーザル審査委員会設 

置要綱の制定について 

 

事務局 

・資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

 

 



日程第４ その他 

 

１ 次回、雲仙市教育委員会定例会の招集日程について、令和４年５月２４日（火）午前

９時３０分から雲仙市千々石庁舎３階大会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和４年度４月（第１回）雲仙市教育

委員会定例会の閉会を宣言する。 

 

 


